# Communes de Suisse/Landroff/Eincheville



#### Suisse

salée ou de salines sui la présence d'une source existait déjà du fait de Sulciam (année 865 Il n'en est rien puisque maçons venus de Suisse. nom SUISSE à des attribue l'origine du le territoire. tradition

de la Seigneurie de en 1125, Sullze en Successivement Sulzes haute (Xuisse-la-Haute 1240, Xousse, Suisse-

Bonne route

Rotte en 1364, c'est aujourd'hui Suisse Morhange et Suisse-Basse de la Seigneurie de

Frère Arnould (1838-1890 Mémorial du Bienheureux



Ce mémorial a été édifié dans la rue du même nom en 1987, année de sa béatification, à maison natale de 'emplacement de la

# Un peu d'histoire sur le village Suisse

chaque foyer des meubles et des habits qui furent d'un grand anecdote. En 1940, les gens furent expulsés et trouvèrent Suisses ne trouvèrent plus que ruines dans leur village contribué à quelques évènements heureux dont voici une nom du village se montra attentive à leur détresse et fournit à rebaptisé Sulzen. La Croix Rouge Suisse, sensibilisée par le retuge dans le sud et le centre de la France. A leur retour, les nom de ce charmant village ne laisse pas indifférent. Il a

## Un peu d'histoire sur Eincheville

à la limite ouest du canton. Situé à l'ouest du canton de Grostenquin, le village est intactes, 12 incendiées, 32 endommagées. Le village se situe possessions. Le village est détruit en 1944. Il reste 2 maisons Les Templiers puis les chevaliers Teutoniques y avaient des partagé entre le seigneur de Morhange et celui de Créhange. la limite linguistique, dernier village de langue germanique

### Un peu d'histoire sur Landroff

des picards et des liégeois comtes de Salm, seigneurs de Morhange, aux sires XIV<sup>eme</sup> siècle, la moitié de Landroff fut engagée par les son origine en 1005, l'abbaye de Neumunster y avait des désirs des Ducs de Lorraine, il fut repeuplé par les tyroliens, village était complètement abandonné et désert. Sur les Créhange. Ravagé durant la guerre de Trente ans de 1644 à Bacourt et depuis 1469 à leurs héritiers, les Comtes de Hombourg puis ensuite de la seigneurie de Morhange. Au biens. Le village dépendait tout d'abord du chapitre langues romanes et germaniques. On trouve des traces de Village du comté de Morhange, situé à la limite du parler des 1659 par les Suédois et les troupes du roi de France, de

Communauté de Communes du Centre Mosellan Kenseignements auprès de la 57340 MORHANGE Tél: 03 87 86 48 40 2, rue de Pratel

Distance : 3h30

lemps

Communes de Suisse/Landroff/Eincheville

uisse

## Sur les flancs de la Côte de Suisse

Le patrimoine vous guide sur ce sentier restituant des bribes d'histoire.

d'un passé plus ou moins lointain. la présence d'ici de là d'étranges vestiges Régulièrement vous serez interloqués pa

oh combien ingénieuse dans ce paysage de vallées. les bourgs se cachent derrière leur église, spectacle, les chapelles se font discrètes, campagne environnante se donne er les châteaux d'eau rappellent leur fonction La côte constitue le balcon où

oucle 10







# Côte de Suisse

# Station N°1 : La borne de délimitation du village

Suisse-Haute et Suisse-Basse étaient séparés au niveau de la mairie actuelle. La borne qui délimitait les territoires a été remplacée à la frontière des deux villages. En 1843, les deux villages se réunissaient pour former SUISSE. L'on parle encore aujourd'hui de Haute et Basse-Suisse.

# Station N°2 : La chapelle Sainte Marie-Madeleine

Edifice du XVIII<sup>ème</sup> siècle, remanié en 1876, le choeur daterait du XVIII<sup>ème</sup> siècle. Il y a encore deux offices par an. Il n'y a pas de cimetière à Suisse, on n'y meurt pas. L'on peut y trouver à proximité un petit jardin de plantes aromatiques.

### Station N°3 : La pompe à bras

Premier outil moderne de lutte contre l'incendie. Elle a été la propriété du corps de sapeurs-pompiers créé en 1929, dissout en 1971, elle fait partie aujourd'hui du patrimoine local et a subit une restauration et une mise en valeur.

### Station N°4 : Bois de Kesselbach

Il est aussi appelé le bois des particuliers. Composé d'innombrables petites parcelles, ce bois est composé esentiellement de chênes, de hêtres et de charmes. Il est praticable à cheval sur les bans de Suisse et Destry.

### Station N°5 : Etang de Grâce

Cet étang de 1 hectare situé à proximité du chemin vicinal reliant Landroff à Destry, a été créé en 1982-1983 sur un terrain communal à l'initiative de l'association de pêche et pisciculture "le gardon frétillant" présidée par Claude PAULIN.

### Station N°6 : Chapelle Pougnet

Chapelle funéraire de style néo-gothique en brique et parement en pierre de Jaumont, elle est située à l'angle nord du cimetière et fut construite en 1869 pour y abriter dans une crypte les corps de cinq personnes de la famille Pougnet. Subventionnée partiellement par la Fondation du Patrimoine, a fait l'objet d'une restauration extérieure en 2005.

#### Station N°7 : La Holl

Au milieu du village nous trouvons "la Holl" (tunnel), c'est un passage couvert (par un grenier) dans une rangée de maisons. Ce passage servait de raccourci d'un quartier à l'autre.

#### Station N°8

Au point culminant (haut de Chemery), l'ancienne route gallo-romaine se cache sous la route de Chemery au bord de laquelle se situaient les entrepôts du potier Satto. A cent mètres de là (en direction de Faulquemont) vers le Nord, la vue s'étend vers Faulquemont et Créhange. Vers le sud, une vue plongeante sur Eincheville et au loin les hauts de Morhange.

